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Niederschrift 

 
über die 29. Sitzung 2023 des  KuB-Ausschusses 
 
am: Dienstag, dem 20.06.2023 
 
Ort: Rathaussaal  
Beginn: 19.05 Uhr – Ende: 21.10 Uhr 
 
 
Teilnehmer*innen: 
Frau Katharina Meißner  Fachbereich Jugend, Kultur und Erwachsenenbildung –  
     Vorsitzende 
Herr Tim Knackstedt   städtischer Kulturbereich  
Frau Karin Linnemann  Volkshochschule  
Frau Anja Lübben   Stadtinfo 
Herr Uwe Hage   Oldesloer Bühne 
Frau Uwe Stoffers    Oldesloer Bühne 
Herr Christian Bernardy  KLNGSTDT 
Herr Patrick Niemeier   KLNGSTDT 
Herr Marian Henze   Oldesloer Musikschule 
Frau Anke Fleischmann  Verwaltung SB Kultur – Schriftführung 
 
Nicht anwesend: 
Stormarn Magic 
 
 
 
 
Tagesordnung 
Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1. Eröffnung der Sitzung  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit, Feststellung der 

Tagesordnung 
3. Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 20.03.2023 

- öffentlicher Teil - 
4. Aktuelles aus dem Fachbereich 
5. Sitz- und Wartemöglichkeiten im KuB 
6. Planung KuB-Tag am 09.09.2023 
7. Verschiedenes 

 
Zu 1 Eröffnung der Sitzung 
Frau Fleischmann eröffnet die Sitzung des KuB-Ausschusses und begrüßt die Anwesenden.  
 
 
Zu 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit, Feststellung 
der Tagesordnung 
Zur Sitzung wurde fristgemäß schriftlich geladen. Aus fast allen Abteilungen der 
HauptnutzerInnen war mindestens ein Vertreter anwesend. Der KuB-Ausschuss ist somit 
beschlussfähig. 
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Zu 3 Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung vom 20.03.2023 
- öffentlicher Teil -  
 
 
Es werden keine Einwendungen erhoben. 
 
 
 
 
Zu 4 Aktuelles aus dem Fachbereich 
 
Frau Meißner hat keine relevanten Informationen. 
 
Für Uwe Hage und Uwe Stoffers von der Oldesloer Bühne, die das erste Mal dem KuB-
Ausschuss beiwohnen, stellen sich die übrigen Anwesenden kurz vor. 
 
 
 
Zu 5 Sitz- und Wartemöglichkeiten im KuB 
 
Auf Impuls der Musikschule wird das Thema in der Runde diskutiert. 
Herr Henze bittet um Prüfung einer Sitz- und Wartemöglichkeit im 2. OG des KuBs. Viele 
Kinder und junge Erwachsene seiner Kurse haben keine adäquate Wartesituation. Er bittet um 
Prüfung, wie dies mit der Sicherheit (Brandschutz) auf den Fluren und den baulichen 
Begebenheiten vereinbar ist. Ein reger Austausch findet statt. Im Ergebnis ist man sich einig, 
dass die Nische im 2. OG als Warteplatz mit Möbeln, die einer Brandschutzzertifizierung 
Genüge leisten, ausgestattet werden soll. Frau Meißner informiert, dass die Bänke schon 
genehmigt wurden. Man ist sich einig, dass es ansprechende Möbel werden sollen, die ALLEN 
KuB-Besuchern zur Verfügung stehen. Sollte der Bedarf künftig größer sein, wird nach einer 
weiteren Wartemöglichkeit gesucht und beraten. 
 
 
 
Zu 6 Planung KuB-Tag am 09.09.2023 
 
Tim Knackstedt möchte gern am Format aus 2022 festhalten. Dem stimmen alle zu. 
Beginn soll um 10.00 Uhr sein. Jede Institution präsentiert sich nach seinem Dafürhalten. 
Die Musikschule wird wieder den Tag der offenen Tür haben. Die Oldesloer Bühne lädt zu 
Führungen in der Theaterwerkstatt ein. Die VHS könnte sich wieder eine Zumba-Vorführung 
vorstellen. Der Kulturbereich des KuBs wird mit kleinen Aktionen für Kinder für sich werben. 
Es wird darauf hingewiesen, dass man sich nicht gegenseitig mit seinen Beiträgen 
beeinträchtigt. Weiterhin wird auf den Rettungsweg hingewiesen, der unbedingt freizuhalten 
ist.  
Bei Fragen stehen die Koordinatoren Tim Knackstedt und Katrin Offen vom städtischen 
Kulturbereich zur Verfügung. 
 
 
 
Zu 7 Verschiedenes 

 

- Vandalismus in den Toiletten 
Tim Knackstedt berichtet von einer Überflutung der WCs im UG, die durch absichtliches 
verstopfen der Abflüsse herbeigeführt wurde. Zwei Ideen werden in der Runde 
diskutiert. Zum einen soll geprüft werden, ob die Wasserhähne mit Druckknöpfen 
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ausgestattet werden sollen, zum anderen sollen die Haupteingangstüren kurz nach 
Beginn des letzten VHS-Kurses geschlossen werden. Frau Linnemann begrüßt diese 
Idee bittet aber um eine allgemeine Maßnahmeninfo, die sie über die Kursleiter an die 
Teilnehmer weitergeben kann.  
Katharina Meißner hatte mit den Hausmeistern schon ein Gespräch über einen 
Mailverteiler, in dem alle KuB-Hauptnutzer erfasst werden, um so den Informationsfluss 
zu verbessern (siehe Wandfarbe). 
Man kommt überein, dass man Jugendliche, die in Gruppen die WCs aufsuchen wollen 
gezielt anspricht, dass das nicht erwünscht ist bzw. dass man darauf hinweist, dass 
das KuB für die Öffentlichkeit schon geschlossen ist.  
Eine festere Regelung will man erst ergreifen, wenn es mit dem gezielten Ansprechen 
nicht funktioniert. 

 

- Kinder-WC Bedarf 
Herr Dr. Jokisch bittet zu prüfen, ob es möglich ist, ein Kinder-WC zu installieren. Ein 
kleiner Junge hatte bei der Verrichtung seiner Notdurft Schwierigkeiten am 
Erwachsenen-Stehbecken. Im Ergebnis des Austausches zu diesem Punkt zeigt sich 
ein Interesse an einem Kinder-WC. Frau Meißner wird das Interesse an das Bauamt 
weitergeleiten. Aus Gründen der Gleichbehandlung sollten dann in beiden Toiletten 
Kinder-WCs installiert werden. Anja Lübben wird gebeten, den Bedarf bei der 
Kundschaft in der Stadtinfo zu erfragen – im Besonderen bei Kinderveranstaltungen im 
KuB, die für Kindergärten und Schulen stattfinden. 
 
Wiedervorlage für den kommenden Ausschuss. 

 

- Temperaturen in den Büros – Klimatisierung 
Marian Henze bittet um Prüfung, inwiefern die Raumtemperaturen in den 
Sommermonaten in den Büros durch die Lüftung erträglich geregelt werden kann. 
Nach Rücksprache mit den Hausmeistern sei dies schwierig, weil nicht einzelne 
Räume, sondern nur der gesamte Komplex über die Lüftung geregelt werden kann und 
ob es entsprechende Förderprogramme dafür gibt. Als das KuB gebaut wurde, wurde 
aus Kostengründen eine Klimaanlage nicht eingebaut.  
Dies stellt sich jetzt als Manko dar, da die Sommer immer wärmer werden. Es wird über 
Wärmeschutzfolien und Beschattungen diskutiert. Frau Meißner gibt den Bedarf an das 
Bauamt weiter, um Lösungsmöglichkeiten für das Raumklima im KuB und der 
Theaterwerkstatt zu finden. 

 

- Nutzung Zwillingsräume 2. OG (210 und 211) 
Marian Henze erkundigt sich nach der Nutzung der Zwillingsräume im 2. OG. Diese 
stehen allen KuB-Hauptnutzern als Besprechungsräume und Co-Working-Räume zur 
Verfügung. Dies wird auch von allen Anwesenden so bestätigt und soll so beibehalten 
werden.  

 

- Raumkostenanpassung Nutzungsvereinbarungen 
Katharina Meißner kündigt Termine mit den einzelnen Hauptnutzern (Stormarn Magic, 
KLNGSTDT, Oldesloer Bühne) zu Neuordnung der Raumkosten für Sommer/Herbst 
an.  
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- Feedbackrunde 
Anke Paul aus der Verwaltung berichtet über andauernde hohe Arbeitsbelastung. 
Tim Knackstedt berichtet von einer Vielzahl von anstehenden Veranstaltungen wie 
dem Jugendfest und dem Kindervogelschießen. Die kommende Spielzeit muss 
vorbereitet werden. Er informiert über den Kulturpass, der für bis 2005 geborene ist. 
Dies ist ein Angebot der Bundesregierung für Menschen die 18 Jahre alt werden. Anja 
Lübben ergänzt, dass das Angebot am 14.06.2023 gestartet ist und die Abwicklung 
eines Ticketkaufs über eine dafür zur Verfügung stehende APP läuft. 
 
Marian Henze berichtet über die erfolgreich beendete Kammermusikwoche und auf die 
2 kommenden Wochenenden mit dem Kindermusical „Das magische Buch“. Er 
berichtet über Störungen des WLAN. Katharina Meißner ergänzt, dass die Störungen 
wieder durch die IT behoben sind. 
 
KLNGSTDT startet mit dem 2. Teil des Podcastes „Im Keller brennt noch Licht“ und 
freut sich auf seine Veranstaltung im KuB.  
 
Karin Linnemann berichtet, dass die Programmplanung für das VHS-Herbstsemester 
kurz vor dem Finale steht. Ab 17.07.2023 gibt es das Programm online. 
 
Die Oldesloer Bühne fragt nach einem gemeinsamen Veranstaltungskalender und in 
diesem Zusammenhang, warum die Veranstaltungen der OD Bühne nicht im KuB-
Programm zu finden sind und dort gerne genannt werden möchten. Es wird erläutert, 
dass es in der Vergangenheit zu Unstimmigkeiten kam und die Oldesloer Bühne sich 
vom Verkauf aus der Stadtinfo zurückgezogen hat. Die Oldesloer Bühne wird dieses 
Thema in seiner Vorstandssitzung beraten. Die Oldesloer Bühne berichtet erneut über 
keine Möglichkeiten der Internetnutzung in der Theaterwerkstatt. Das Bauamt prüft die 
Möglichkeiten und die damit verbundenen Kosten. 
 
 
 
 
Anke Paul schließt die Sitzung um 21.10 Uhr  
 
 
Vorschau: 
Der nächste KuB-Ausschuss findet am 12.09.2023 statt. 

 

 

 

 

 

 
 
 


